
“投行创造价值”高峰论坛落幕

证券时报记者 黄兆隆

日前， 由证券时报社主办的 “投行

创造价值” 高峰论坛暨

2012

中国区优

秀投行评选颁奖典礼在江苏无锡举行。

据了解， 出席本次盛会的嘉宾有来

自人民日报社、 深沪证券交易所、 江苏

证监局、 无锡市委的相关领导， 以及来

自国内近

50

家证券公司的高管、 近

20

家商业银行的投资银行业务主管以及会

计师事务所等第三方中介机构合伙人，

参会人员近

200

人。

证券时报社常务副社长田迎春在致

辞中表示， 中国多层次资本市场体系

建设正在加速推进， 相信未来将会有

越来越多的中小企业能够通过资本市

场中多样化的融资平台和融资工具，

成功解决发展过程中急需的资金。 与

此同时， 中国证券市场的并购重组业

务也迎来历史性的发展机遇， 投行业

迎来更加广阔的发展空间， 并将诞生

类似高盛那样的国际一流投行。

作为论坛举办地的东道主， 江苏

省委常委、 无锡市委书记黄莉新对本

次论坛选择在无锡举办表示热烈欢迎。

她表示， 证券时报举办的中国区优秀

投行评选， 是国内设立最早、 最权威，

具有较大影响力的金融行业评选活动，

在引领投行业发展方面发挥着重要作用。

中国证券业协会副秘书长周阿满在

论坛上指出， 目前投资银行业正经历着

三大前所未有的变化： 一是监管理念的

重大变化， 一系列改革新举措为行业发

展创造了宽松的监管环境； 二是市场结

构的变化， 过去

3

年证券公司经营的各

项业务均发生了结构性的变化； 三是客

户需求的不断变化。 目前行业创新模式

已发生新的变化， 正由过去的监管主导

创新向证券公司自主创新转变。 她同时

透露， 中国证券业协会投资银行专业委

员会正在新制度框架下制订和修改新股

改革规则， 新规则注重公司自我约束，

更加尊重市场规律， 充分发挥证券公司

的能动性， 为投行各项业务创造价值提

供更具有广度和深度的空间。

深圳证券交易所副总经理陈鸿桥、

上海证券交易所发行上市部总监郭洪俊、

中央党校教授刘东等分别进行了主题演

讲。 在圆桌讨论环节， 多家投行高管就

投行业的国际化等主题进行了讨论。

本次论坛还公布了

2012

中国区优

秀投行评选的获奖名单。

银监会放宽民资入股银行比例限制

证监会、国资委、银监会等部委力挺民间投资，民间资本的春天正在到来

证券时报记者 贾壮

为贯彻落实 《国务院关于鼓励和引

导民间投资健康发展的若干意见》 （即

“新

36

条”）， 中国银监会日前发布 《关

于鼓励和引导民间资本进入银行业的实

施意见》， 明确民间资本进入银行业与

其他资本遵守同等条件， 支持符合银行

业行政许可规章相关规定， 公司治理结

构完善， 社会声誉、 诚信记录和纳税记

录良好， 经营管理能力和资金实力较

强， 财务状况、 资产状况良好， 入股资

金来源真实合法的民营企业投资银行业

金融机构。

银监会放宽了一系列民间资本入

股银行业的股权比例限制： 支持民营

企业参与商业银行增资扩股， 鼓励和

引导民间资本参与城市商业银行重组，

民营企业参与城市商业银行风险处置

的， 持股比例可以适当放宽至

20%

以

上； 支持民营企业， 特别是符合条件

的农业产业化龙头企业和农民专业合

作社等涉农企业参与农村信用社股份

制改革或参与农村商业银行增资扩股；

进一步加大引导和扶持力度， 鼓励民

间资本参与农村金融机构重组改造，

通过并购重组方式参与农村信用社和

农村商业银行风险处置的， 允许单个

企业及其关联方阶段性持股比例超

过

20%

。

银监会仍然没有放松村镇银行必须

由商业银行作为主发起行的规定， 但

支持民营企业参与村镇银行发起设立

或增资扩股， 村镇银行主发起行的最

低持股比例由

20%

降低为

15%

。 而且，

村镇银行进入可持续发展阶段后， 主

发起行可以与其他股东按照有利于拓

展特色金融服务、 有利于防范金融风

险、 有利于完善公司治理的原则调整

各自的持股比例。

《实施意见》 强调， 要为民间资本

进入银行业创造良好环境。

(
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今日导读

Inside Today

A2�上交所将优化蓝筹市场结构布局

A2�上市公司推进市值管理不得操纵市场

A6�转让质押并行 城商行股权屡被民企甩卖

A7�信用卡电话支付滋生乱象 万亿额度藏风险

A4�日元与人民币直接交易将于

６

月份启动

C1�四川双马盈利补偿面临两种抉择

C2�中国第一口页岩气井实地探查

C4�部分企业陷困境 南通政府拉一把

格力电器股东大会开中国证券市场先河

冯继勇：一股独大局面将得到改善

证券时报记者 陈春雨

5

月

25

日召开的格力电器股东大

会， 注定成为中国证券市场上的历史

性时刻。

由耶鲁大学基金会联合鹏华基金

联名推选的候选人冯继勇， 高票当选

格力电器新一届董事， 开中国证券市

场之先河。 同时， 母公司总裁、 珠海

格力集团的党委书记则以

36.6%

的得

票率， 被下属上市公司中小股东拒之

门外， 迄今也绝无仅有。

冯继勇在接受证券时报记者专访

时称， 这是具有历史意义的一天， 他的

当选意味着未来基金等机构投资者将会

更加积极地参与上市公司治理， 一股独

大的局面或将逐步得到改善。

在此番格力电器股东大会的各方角力

中， 境外机构投资者耶鲁大学实为国内

“机构首次提名董事” 的真正推手。 有大

型基金公司投资总监用 “震惊” 一词表示

自己的感受： “我们之前没有想到用推荐

董事的方式来介入公司。 在参与公司治理

方面， 合格境外机构投资者 （

QFII

）的确

比我们成熟。”

业内人士认为，

A

股上市公司普遍

存在一股独大问题， 股东大会多数异化

成 “大股东会”， 此次耶鲁大学基金会和

鹏华基金成功推举一位董事进入格力电

器董事会， 唤醒了机构股东 “用手投票”

的意识。 今后， 成熟市场上机构投资者

罢免公司总裁这类更深度介入公司治理

的事件也可能出现在

A

股上市公司中。

根据格力电器 《公司章程》， 公司董

事会应由

9

名董事组成， 本次股东大会仅

选出

8

名董事， 目前基金公司、

QFII

都

表示了参与提名的强烈愿望。 有律师称，

最快可在一个月内再度召开临时股东大

会选举董事。 （更多报道见

B1-B8

版）

前

4

月规模以上企业利润下降

１．６％

国家统计局昨日发布报告，

１

至

４

月份全国规模以上工业企业实现利

润

１４５２５

亿元， 同比下降

１．６％

。 其

中，

４

月份当月实现利润

４０７６

亿元，

同比下降

２．２％

。

分所有制看，

１

至

４

月份全国规

模以上工业企业中， 国有及国有控股

企业实现利润同比下降

９．９％

， 集体

企业利润增长

１２．３％

， 股份制企业利

润增长

０．６％

， 外商及港澳台商投资

企业利润下降

１３．２％

， 私营企业利润

增长

２０．９％

。

分行业看，

１

至

４

月份全国

４１

个

工业大类行业中，

２７

个行业利润同比

增长，

１１

个行业下降，

１

个行业由去年

同期亏损转为盈利，

１

个行业由盈利转

为亏损，

１

个行业亏损额增长。

截至

４

月末， 全国规模以上工业企

业应收账款为

７３７５６

亿元， 同比增长

１６．７％

； 产成品资金

２８５２３

亿元， 同比

增长

１５．８％

。

（许岩）

前度投资今又来 地产行业“坐冷宫”

证券时报记者 贾壮

日前召开的国务院常务会议提出，

要认真贯彻稳中求进的工作总基调， 正

确处理保持经济平稳较快发展、 调整经

济结构和管理通胀预期三者的关系， 把

稳增长放在更加重要的位置。 至此， 稳

增长已经完全取代控通胀， 成为短期内

调控政策的重心。

4

月份经济数据确认了经济颓势，

稳增长政策随之陆续出台。 引发本轮经

济下行的原因包括内外两个方面， 外部

因素主要是欧债危机的持续恶化， 导致

欧元区经济复苏前景渺茫。 尤其是在希

腊退出欧元区风险日益增大的情况下，

欧洲经济的增长前景不容乐观。 内部则

要归因于政策的主动调整， 由于政府着

力推动结构调整， 一些传统的经济支柱

产业遭遇危机， 包括房地产、 钢铁、

水泥、 汽车在内的多个产业出现明显

下滑。 化解平台贷款风险也使得许多

基础设施建设项目停工或半停工， 而

房地产投资和基础设施投资过去多年

一直是拉动经济增长的重要引擎。

必须承认， 调结构与稳增长之间

存在比较尖锐的矛盾， 调结构可能会

影响到经济增速， 同时也需要有较快

的经济增速作为保障； 而稳增长政策

可能会放慢调结构的速度， 政策需要

在矛盾中找到一个平衡点。

在拉动中国经济增长的三大需求

中， 消费一直比较稳定， 虽然不能忽

视其作用， 但短期内无法指望消费提

供更多动力； 净出口受制于外部经济

环境， 不可控因素较多， 除了落实推

动出口政策， 无大文章可做； 落脚点

还得回到投资上， 因为投资的全面回落

正是引发本轮经济下滑的重要原因， 只

要投资增速回升， 经济必定反弹。

具体的政策方面， 货币政策肯定要

积极配合稳增长的政策目标， 按照国务

院部署， 货币政策要 “保持合理的社会

融资规模， 进一步优化信贷结构， 更加

注重满足实体经济的需求”。 需要注意

的是， 货币政策只是配合作用， 不能单

纯依靠开闸放水使经济走出低谷。 货币

政策通过信贷有效增长支持经济发展，

而今年以来信贷增长缓慢不能完全归因

于政策过紧， 实体经济的有效信贷需求

不足应是主要原因。 随着投资项目审批

加快， 对信贷的需求有望回升， 这个过

程中需要政策积极配合， 在供给受限的

情况下应该采取降低存款准备金率、 公

开市场操作等措施放松流动性， 必要时

也可考虑降低基准利率。

稳增长的重点得放在财政政策上，

近期国务院常务会议就稳增长所作的工

作部署， 大部分内容集中在财政政策领

域；

4

月份以来陆续出台的稳增长政

策， 更多的内容也是属于财政政策范

畴。 可以预见， 在后续出台的稳增长政

策中， 财政政策将继续占据较大比例，

而且财政政策也拥有较大的操作空间。

与

3

年前应对金融危机时类似， 此

次稳增长也是依靠拉动投资， 因此有人

担忧

2.0

版本的

4

万亿刺激计划重出江

湖。 但若细究政策内容， 还是可以看出

政府对调结构的坚持， 比如

3

年前曾经

扮演重要角色的房地产， 目前仍然 “坐

冷宫”， 且看不出任何可能松动的迹象。

政策更加注重鼓励民间投资的支持作

用， 倾力支持小微企业创业兴业。

西班牙将向

Bankia

银行注资

190

亿欧元

当地时间

5

月

26

日， 西

班牙银行

Bankia

的母公司

BFA

称， 该公司需要从西班

牙政府获得规模

190

亿欧元

（约合

237.7

亿美元） 的紧急

援助， 以应对可能遭遇的房地

产损失和其他贷款减记。 西班

牙政府和西班牙央行将协调行

动， 实施救助。 图为

Bankia

银行董事会主席何塞·伊格纳

西奥

-

格里哥萨里在新闻发布

会上。 （更多报道见

A4

版）
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新闻短波 Short News

深交所将跨市场指基纳入两融标的

证券时报记者从深交所获悉， 根

据 《深圳证券交易所融资融券交易实

施细则》 有关规定， 深交所日前下发

关于交易型开放式指数基金作为融资

融券标的证券相关事宜补充通知。

通知称， 符合条件的以跨市场指

数或者跨境指数为跟踪目标的交易型

开放式指数基金， 可在深交所上市交易

5

个交易日后作为融资融券标的证券。

具体条件包括： 日平均资产规模不低于

20

亿元人民币， 基金持有户数不少于

4000

户。

通知自发布之日起实施。

(

胡学文

)


